



Le Belvédère

de Saint-Nicolas



Bulletin du Prieuré Saint-Nicolas

60B, rue Français - 54000 NANCY

09 53 84 61 70 - 54p.nancy@fsspx.fr

N° 109 - Janvier 2021

Editorial

Rorate Cœli desuper

Tout l'Avent a été marqué par cette prière : « Rorate Cœli desuper, et nubes pluant Justum »¹ et le dernier dimanche de l'Avent commençait, dans son Introït, par ces mots du prophète Isaïe.² Cette demande se fait l'écho de l'invitation qui avait été faite de « lever la tête » dans le précédent Belvédère.

Nous avons là tout le symbolisme, annoncé prophétiquement, de la réponse divine à la promesse d'un Sauveur faite aux hommes après la chute. Sa venue n'est ni le fracas d'un orage, ni une pluie diluvienne, ni une grêle vengeresse ; et pourtant nous pourrions être tentés de désirer l'une de ces formes sévères ou impressionnantes, soit par désir de fortification de notre foi, soit pour en remonter à ce monde qui vit si loin de Dieu, et se montre même son ennemi. Bien au contraire, c'est sous la forme d'une douce rosée que se présente à nous le Rédempteur. L'image en est éloquent, bien conforme à cette délicatesse du divin Enfant déposé par sa Sainte Mère dans la crèche, telle cette rosée qui se dépose discrètement sur le sol.

Les trompettes divines n'ont pas ébranlé l'Univers, aucun éclair miraculeux n'a illuminé le

firmament, seuls des chants angéliques sont venus troubler par des airs paisibles et célestes le silence de cette nuit. Ce premier avènement que nous célébrons à Noël n'est pas revêtu de la puissance qui se déploiera pour le second, annoncé comme un jour terrible et victorieux, tout de gloire et devant susciter l'effroi universel.

Les nuées divines n'ont cessé de faire pleuvoir les grâces acquises par ce Juste par excellence,



Notre-Seigneur Jésus, en inondant par petites touches notre vie qui, en retour, devrait déborder de reconnaissance. Quel mystère que celui de la foi ! L'homme se heurte souvent avec incompréhension au plan divin de la Rédemption des âmes, à la manière avec laquelle

Dieu opère dans ce monde et aux choix providentiels dans lesquels chacun doit mener sa vie.

Saint Alphonse de Liguori, dans sa troisième méditation pour l'Octave de Noël, dit ce qui suit pour nous éclairer sur les desseins de Dieu dans l'Incarnation de son Fils :

1- Cieux, répandez d'en haut votre rosée, et que les nuées fassent pleuvoir le Juste !

2- Isaïe XLV, 8

« Imaginez-vous voir Marie, qui, ayant mis son Fils au monde, le prend respectueusement dans ses bras, l'adore d'abord, comme son Dieu, et l'enveloppe ensuite dans des langes. Voilà donc l'enfant Jésus qui offre avec obéissance ses petites mains, ses pieds, et tous ses membres, et se laisse emmailloter. Représentez-vous qu'à chaque fois que le saint Enfant se sentait serré par de tels liens, il pensait aux cordes qui plus tard le lieraient dans le jardin des Olives, à celles qui l'attacheraient à la colonne de la flagellation, aux clous qui le fixeraient au bois de la Croix ; et que, dans cette pensée, il se laissait emmailloter de bon cœur, afin de délier nos âmes des chaînes de l'enfer. Jésus, étroitement



serré dans son maillot, se tourne vers nous, et nous invite à nous unir étroitement à lui par les liens de son Amour. Et se tournant encore vers son Père céleste, il lui dit : Mon Père, les hommes ont abusé de leur liberté, et, s'étant révoltés contre Vous, ils sont devenus esclaves du péché ; pour payer leur désobéissance, je veux être lié et serré dans ces langes. Lié de la sorte, je Vous offre ma liberté, afin que l'homme soit délivré de l'esclavage du démon. J'accepte ces liens, il me sont chers ; et ils me sont d'autant plus chers, qu'ils sont le symbole des cordes avec lesquelles je m'offre à être un jour attaché pour être conduit à la mort dans l'intérêt du salut des hommes. Les liens de Jésus furent des ligatures salutaires pour la guérison des plaies de nos âmes. Vous avez donc voulu, ô mon Jésus, qu'on vous serrât dans ces langes pour son amour ! Ô Amour divin, vous seul avez pu rendre mon Dieu prisonnier ! Et moi, ô mon Jésus, je refuserais de me laisser lier par votre saint Amour ? Aurais-je bien encore le courage de rompre vos douces et aimables chaînes ? Et pourquoi ? pour me rendre l'esclave de l'enfer ? Seigneur, vous êtes lié dans cette crèche pour l'amour de moi ; je veux être lié moi-même pour toujours avec vous. Sainte Marie-Madeleine de Pazzi disait que les bandelettes qui doivent servir à nous emmailloter consistent dans une ferme résolution de nous tenir étroitement unis

à Dieu par les liens de l'amour, en nous détachant en même temps de toute affection à quoi que ce soit d'incompatible avec Dieu. C'est encore, ce semble, pour la même fin que notre Sauveur a voulu se laisser lier, pour ainsi dire, et emprisonner dans le saint Sacrement de l'autel, sous les espèces sacramentelles, pour avoir la satisfaction de voir nos âmes, qu'il affectionne si tendrement, devenir aussi prisonnières de son Amour. »

Tâchons de comprendre que la Sagesse éternelle s'est faite homme dans de telles circonstances pour que nous nous laissions toucher par Elle. Chaque acte de la vie du Sauveur est une leçon pour nous et un remède. Déjà dans l'étable de Bethléem, Jésus

est Sauveur et agit comme tel. Il nous enseigne que la vie de l'âme prime sur celle du corps, naissant loin de tout ce que pouvait apporter de confort, même à son époque, les biens matériels. Nul plaisir douillet également dans son premier berceau, préférant le piquant de la paille à un petit matelas, car ce nouveau-né nous éduque dès son entrée dans le monde. De Celui que le Ciel révère, une troupe de gens sans grande naissance ni éducation, de simples bergers, forme le premier entourage terrestre, préluant à ces pêcheurs de Galilée dont il fera ses disciples choisis lors de sa vie publique.

« Homo videt in facie, Deus autem in corde »³ dit Dieu à Samuel, lui montrant par là pourquoi Il choisit le jeune David pour prendre la place du grand Saül. L'homme s'arrête trop à l'apparence, à ce qui est extérieur, à l'accessoire en somme ; Dieu « sonde les reins et les cœurs », il voit au fond des choses et veut nous ramener à ce qui est essentiel, nous qui nous en laissons tant détourner par mille riens. Que ce temps de Noël, dans une telle période d'incertitude sur l'avenir, nous attache toujours plus à ce qui est essentiel au profit de notre âme et nous fasse grandir dans le désir de mieux connaître et mieux suivre les desseins de Dieu sur nous.

Abbé Grégoire Chauvet +

3— « L'homme voit les apparences, Dieu voit dans les cœurs. »

I Samuel XVI, 7

Saint Nicolas des Lorrains



Les circonstances ne se prêtant pas à l'organisation d'une grande fête paroissiale pour la venue de saint Nicolas, notre bon patron de la Lorraine et des écoliers est passé dans les différentes classes de l'école au cours de l'après-midi du 7 décembre, jour de sa fête liturgique cette année. Petits et grands ont été réjouis par cette céleste visite et ont reçu pains d'épices et papillotes avec les recommandations d'usage à être sages et à bien faire leur travail scolaire. Souhaitons que cela porte ses fruits !



Le Père Fouettard a encore manqué cette année, ayant été arrêté par la police car il n'avait pas son attestation de déplacement dérogatoire...

Spectacle de Noël de l'école

Le trimestre s'est achevé sur des chants, des poésies et la pièce *Noël sur la place* d'Henri Ghéon.



Rappel : Site internet du prieuré

Surtout en cette période compliquée durant laquelle les horaires sont susceptibles de changer, le site du prieuré vous permet de trouver tous les renseignements pratiques de lieux et d'horaires de notre apostolat : www.fsspx54.fr



Annonces pour 2021

- ◆ Des **confirmations** auront lieu le dimanche 30 mai à Nancy.
- ◆ Le **prix des messes** augmente cette année :
1 messe : 18 € ; 1 neuvaine 180 € ; 1 trentain : 720 €



Les abbés du prieuré Saint-Nicolas

vous souhaitent

une sainte nuit de Noël

&

une année pleine de grâces

pour 2021 !

Messes dominicales du prieuré (en principe)

11h00	8h30 - 10h00	11h00	8h30	3 ^{ème} dimanche à 17h00
Chapelle du Sacré-Cœur 65, rue du Maréchal Oudinot 54000 NANCY	Chapelle Saint Roch 94, rue du Maréchal Foch 57130 ARS-sur-MOSELLE	Chap. de l'Annonciation 22, avenue Irma Masson 52300 JOINVILLE	Chap. du Sacré-Cœur 41, rue de la filature 88460 CHENIMENIL	Eglise Saint Martin 55160 LES EPARGES

Pour aider l'apostolat en Lorraine

Vous pouvez faire un don :

- ◆ Par chèque
à l'ordre du *Prieuré Saint-Nicolas*
- ◆ Par l'enveloppe du denier du culte dans la quête
- ◆ Par virement (cf. ci-contre)

Un reçu fiscal vous sera adressé sur demande.

Le compte à créditer est le suivant :

Titulaire : FSSPX PRIEURE ST.-NICOLAS-NANCY
Code Banque : 30002 Code Guichet : 05922 Compte n° 0000079346V
Clef RIB : 45
Domiciliation : CL BDI ROUEN SDC
IBAN : FR37 3000 2059 2200 0007 9346 V45 BIC : CRLYFRPP

